

OUVERTURE DES RÉUNIONS

de la Commission des affaires parlementaires et du Réseau des
femmes parlementaires
Chambre des représentants du Maroc, salle 11

Rabat, 1^{er} mars 2023

ALLOCUTION DE M. JOËL GODIN, Président

Madame la Vice-présidente de la Chambre des représentants,
Madame la Présidente du Réseau des femmes parlementaires,
Monsieur le Chargé de mission de la Région Afrique,
Chers collègues,

Je ne peux commencer cette allocution sans saluer nos hôtes marocains.

Tout d'abord vous Madame la Vice-présidente, qui nous faites l'honneur d'ouvrir nos travaux.

Ensuite, vos collègues M. le Président Rachid Talbi El ALIMI, vice-président de l'APF, et M. Mohammed GHAYATE, Mme Latifa LABLIH et M. Mohamed Réda LAHMINI, qui nous ont officiellement invités pour nous réunir dans votre Assemblée.



Soyez une nouvelle fois remerciés pour votre excellent accueil.

Chers amis marocains, l'APF peut être fière de pouvoir compter sur une section comme la vôtre.

Votre engagement appuyé envers notre Assemblée permet bel et bien de faire vivre la Francophonie, et plus particulièrement la Francophonie parlementaire.

Ainsi, seulement dans la dernière année, votre Parlement a accueilli trois réunions d'importance à Rabat :

- La 28^e Assemblée régionale de la Région Afrique de l'APF, en juin ;
- En septembre, l'Assemblée générale d'un grand partenaire de l'APF, qui est l'Association des Secrétaires généraux des Parlements francophones ;
- Et, bien entendu, nos deux réunions du Réseau des femmes et de la Commission des affaires parlementaires que nous ouvrons aujourd'hui.



Le Président

Et c'est au moins la troisième fois que votre section accueille la Commission des affaires parlementaires : en plus de la réunion de cette année, vous avez été notre hôte une fois en 2006, lors de la 32^e Session, et une autre fois en 2010, à Marrakech, lors d'une réunion intersessionnelle.

C'est dire si le Maroc – et votre parlement – est un haut lieu de retrouvailles de la grande famille francophones.

Le grand nombre de sections présentes aujourd'hui suffit à l'illustrer.

Je vois que la Région Afrique est bien représentée, avec près d'une dizaine de sections, et même son Chargé de mission qui nous fait l'honneur d'être parmi nous, M. Tilkoueté DAH SANSAN. Ce dernier revient d'une mission importante conduite à Niamey avec le Secrétaire général parlementaire.

Je salue aussi les délégués d'Amérique et d'Europe, et je voudrais particulièrement distinguer nos amis du Cambodge et de Nouvelle-Calédonie, qui ont fait un long voyage pour venir jusqu'ici. Grâce à eux, les 4 Régions de l'APF sont représentées à Rabat.

Je suis heureux de constater que nos rencontres réunissent de plus



Le Président

en plus de parlementaires, après une période où la participation en présentiel était plus difficile. J'espère que cette tendance se poursuivra, car la vivacité de notre Assemblée et la richesse de nos échanges dépend de la diversité des délégations présentes à nos travaux.

Je voudrais aussi saluer Mme Chantal SOUCY, première vice-présidente de l'Assemblée nationale du Québec, et nouvelle présidente du Réseau des femmes parlementaires, qui continuera, j'en suis certain, à faire briller cette instance célébrant ses vingt ans d'existence. Je me réjouis de réunir ma commission aux côtés de votre Réseau, chère Chantal.

Chers collègues, j'espère que ces trois journées passées au Maroc seront une nouvelle occasion pour l'APF d'avancer sur ses priorités : renforcer la démocratie, l'État de droit et les institutions parlementaires, promouvoir les droits de la personne et l'égalité femmes-hommes, et bien sûr, faire rayonner la langue française !

Je nous souhaite à tous d'excellents travaux. Je vous remercie.

